
№ 5 (300 ) 6 марта 2013 года

Газета Законодательного Cобрания Челябинской области

www.zs74.ru

     

Этот прекрасный праздник 
стал настоящим символом весны, 
с которым связаны надежды на 
лучшие перемены. Женщины вносят 
истинный смысл в жизнь сильной 
половины человечества, побуждая 
нас на новые подвиги и открытия, 
воспитывая в каждом мужчине 
рыцаря, героя и воина. Вы доказали, 
что можете быть талантливыми  
в разных сферах: политике, 
экономике, культуре, спорте, 
общественной жизни. Но главное – 
вам нет равных в умении создавать 
уют в доме, поддерживать семью, 
воспитывать детей, хранить тепло 
домашнего очага.

Дорогие наши женщины! Пусть 
внимание и забота, которыми 
вы окружены в этот прекрасный 
весенний праздник, сопутствуют 
вам в течение многих-многих дней! 
Пусть в вашей жизни будет как 
можно больше счастливых улыбок 
детей и восторженных мгновений!

Председатель 
Законодательного Собрания 

В.В. МЯКУШ

Дорогие женщины!
Примите самые теплые 
поздравления с Международным 
женским днем 8 Марта! 

Губернатор Челябинской области Михаил 
Юревич выступил перед депутатами Зако-
нодательного Собрания с традиционным 
ежегодным посланием, в котором подвел 
итоги ушедшего года и определил задачи на 
ближайшую перспективу. По мнению главы 
региона, 2013 год будет для Южного Урала 
«спокойным и ровным».

Выступление губернатора длилось более 
сорока минут, причем Михаил Валерие-
вич все это время общался с депутата-

ми напрямую, отказавшись от традиционной 
формы зачитывания докладов. Он продемон-
стрировал удивительное знание и понимание 
экономической и социальной ситуации в обла-
сти. Спокойно оперировал цифрами и показал 
видение ситуации в регионе и его перспектив.

«Губернатор докладывает неформально. 
Общается с залом, владеет цифрами и расска-
зывает о проектах в регионе со знанием дела. 
Доклад интересный», – написал прямо из зала 
в своем «Твиттере» депутат Константин Захаров 
(фракция «Единая Россия»). Надо отметить, что 
многие депутаты делились впечатлениями от 
выступления губернатора прямо во время его 
выступления. И справедливости ради отметим, 
что эти отзывы всегда были положительными, 
если не сказать восторженными.

Обращаясь к парламентариям, губернатор 
Михаил Юревич отметил, что он подводит ито-
ги года, который проходил в новых для России 
политических условиях. «В марте 2012 года 
состоялись выборы Президента РФ. Основные 
задачи для страны и регионов Владимир Вла-
димирович Путин обозначил в предвыборных 
статьях, в серии указов после вступления в 
должность и в своем послании Федеральному 
Собранию. По этим документам выстраивается 
и наша региональная политика», – отметил он. 
Глава региона читает, что в целом в прошлом 
году область вела взвешенную, социально 

ориентированную бюджетную политику. «Соб-
ственные доходы консолидированного бюд-
жета впервые превысили отметку 100 мил-
лиардов рублей и составили 106 миллиардов, 
– напомнил Юревич. – Этого достаточно для 
решения текущих задач, но не в перспективе. 
У области появляется много новых расходных 
обязательств, а росту доходов препятствует 
дефицит бюджета и его законодательно уста-
новленный «потолок». Поэтому первоочеред-
ная задача на сегодняшний день, по мнению 
Юревича, увеличение валового регионального 
продукта в 1,5 раза, как минимум на 400 
миллиардов рублей: «Эту цель необходимо 
достигнуть в среднесрочной перспективе – в 
ближайшие пять лет». 

Новый вектор

«В 2012 году рост объемов промыш-
ленного производства составил 1,9 
процента, – отметил губернатор. 

– Некоторые увидели в этом замедление тем-
пов развития. Критики власти не видят или не 
хотят видеть, что в экономике идет своего рода 
перераспределение сил, средств, приоритетов. 
Челябинская область плотно интегрирована не 
только в российское, но и в мировое экономи-
ческое пространство. От нас не зависят макро-
экономические процессы, динамика мировых 
цен, баланс спроса и предложения. А мы от 
этих факторов зависим, и по-прежнему очень 
серьезно. Однако проблемы, с которыми стол-
кнулись металлурги, не помешали реализации 
масштабных инвестиционных проектов на ЧМК, 
ММК, ЧТПЗ и ряде других заводов».

В 2012 году область продолжала налаживать 
деловые связи с другими государствами, созда-
вать привлекательные для инвесторов условия. 
Не так давно начал работу итальянский визовый 
центр. Кроме того, новыми векторами экономи-
ческого подъема в регионе, по словам Михаила 

Юревича, становятся цветная металлургия и 
энергетика. Серьезное развитие получили сель-
ское хозяйство и перерабатывающая промыш-
ленность. 

«Признателен ЗСО за решение о государ-
ственных гарантиях под инвестпроекты, – отме-
тил глава региона. – Экономика области, если 
говорить образно, начала забег на длинную 
дистанцию. Нужно накапливать силы, чтобы до-
стойно завершить начатые проекты». 

Еще один принципиальный итог 2012 года: 
наш регион вошел в пятерку ведущих субъек-
тов РФ по уровню конкурентоспособности. В 
рейтинге «ОПОРЫ России» мы на втором месте 
по созданию условий для развития предпри-
нимательства. 

«За последние два года у нас вдвое сни-
зился уровень безработицы, – озвучил еще 
один положительный итог Михаил Валериевич. 

– На сегодня он составляет 28 тысяч человек, 
в процентном соотношении это 1,47 процента. 
Большинство стран Европы сегодня мечтают о 
таких показателях. В 2012 году только за счет 
ввода инвестпроектов создано почти пять ты-
сяч новых рабочих мест. К минимуму сведена 
задолженность по заработной плате. Область 
полностью выполнила взятые на себя социаль-
ные обязательства перед ветеранами, пенсио-
нерами, инвалидами, многодетными семьями, 
детьми-сиротами. На эти цели с учетом феде-
ральных средств направлено в общей сложно-
сти 18 миллиардов 700 миллионов рублей».

Кроме того, в Челябинской области к мини-
муму сведена задолженность по заработной 
плате. «Можно сказать, что как социальная про-
блема она перестала существовать», – считает 
губернатор.

Продолжение на стр. 3

Владимир МякУш, председатель Законодательного Собрания Челя-
бинской области (фракция «Единая Россия»):

– Прослушав отчет губернатора Челябинской области о результатах деятель-
ности правительства за 2012 год, могу сказать, что согласен с его мнением: год 
для нашего региона в целом был удачным. 

Приоритетом в деятельности правительства области в прошлом году была 
работа, направленная на развитие экономики, привлечение инвестиций, реали-

зацию социально-экономических программ. Сделано за прошлый год было немало.
Области, к сожалению, пришлось пройти проверку на прочность и стихийными бедствиями, 

и теми явлениями, которые преподнес экономический кризис. Но в целом работа правитель-
ства и губернатора была эффективной. Многие проблемы удалось решить благодаря консо-
лидированной работе команды, в которую входит Законодательное Собрание Челябинской 
области, органы местного самоуправления, региональное правительство и глава региона. 

Важно, что губернатор определил и приоритеты на 2013 год. Главной задачей, на мой 
взгляд, является повышение качества жизни жителей Челябинской области. 

Все поставленные задачи непростые, тем не менее мы оптимистично смотрим в 2013 год, 
надеемся, что он будет стабильным и экономика Южного Урала продолжит развиваться.

Что касается поставленной задачи по увеличению ВРП в самом ближайшем будущем, то, ду-
маю, это возможно, ведь в области активно строятся новые предприятия, уделяется внимание 
развитию мелкого и среднего бизнеса, привлекаются крупные зарубежные инвесторы. В этих 
вопросах работа идет очень активно.

губернатор обратился  
к  депутатам с ежегодным 
посланием
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бесплатный юрист 
для многодетных

На очередном заседании депутатов были 
внесены изменения в статьи 7 и 9 областного 
закона «Об оказании бесплатной юридической 
помощи в Челябинской области». С докладом 
по этому вопросу перед парламентариями вы-
ступила заместитель председателя Государ-
ственного комитета по обеспечению деятель-
ности мировых судей Челябинской области 
Татьяна Студеникина.

Татьяна Александровна заметила, что поправ-
ки к закону позволят усилить социальную за-
щищенность жителей Челябинской области.

– Законопроектом предлагается расширить 
перечень категорий граждан, имеющих право на 
получение бесплатной юридической помощи, – по-
яснила Татьяна Студеникина. – Всего предлагается 
ввести пять категорий граждан: инвалиды III груп-
пы; граждане, подвергшиеся воздействию радиации 
вследствие аварии в 1957 году на производственном 
объединении «Маяк» и сбросов радиоактивных от-
ходов в реку Течу; многодетные родители; ветераны 
труда Челябинской области; лица, отбывающие на-
казание в местах лишения свободы.

Денежные средства на эти цели в областном 
бюджете предусмотрены. В общей сложности на бес-
платную юридическую помощь для всех категорий 
граждан, у которых есть право на ее получение, в 
региональной казне заложено 4 миллиона 206 тысяч 
рублей.

– Деньги, заложенные в бюджете, позволят нам 
значительно расширить бесплатную юридическую 
помощь, – добавил вице-спикер Законодательного 
Собрания Челябинской области, председатель коми-
тета по законодательству, государственному строи-
тельству и местному самоуправлению Семен Ми-
тельман (фракция «Единая Россия»). – Особенно это 
важно в части оказания поддержки многодетным 
семьям и ветеранам труда Челябинской области.

Законопроект депутаты приняли сразу в трех чте-
ниях. 

С докладом по этому вопросу перед пар-
ламентариями выступил министр фи-
нансов Челябинской области Андрей 

Пшеницын.
Он пояснил, что законопроект подготовлен 

в целях соблюдения требований постановления 
Правительства Российской Федерации о дополни-
тельных условиях и порядке проведения реструк-
туризации задолженности регионов по кредитам, 
привлеченным из федерального бюджета. 

– В соответствии с дополнительным согла-
шением реструктуризированная задолженность 
в сумме 785 миллионов рублей, полученных из 
федерального бюджета на ликвидацию послед-
ствий засухи, должна быть возвращена с 2023 
до 2032 года включительно. Деньги должны 
возвращаться ежегодно равными долями в со-
ответствии с графиком возврата, и погашение 
процентов за рассрочку – в размере 0,5 процен-
та годовых от суммы реструктуризированной 
задолженности, – прокомментировал Андрей 
Вадимович.

Проект закона депутаты приняли сразу в трех 
чтениях.

8 марта

В эту предпраздничную неделю депу-
таты Законодательного Собрания Челябин-
ской области спешат поздравить прекрас-
ную половину человечества с праздником 
весны и красоты. Некоторые депутаты уже 
начали поздравлять своих избирательниц.

5 МаРТа �  депутат Николай Янов (фракция 
«Единая Россия») посетил ЦКБ № 3, где прошел 
праздничный концерт Светланы Шороховой. В этот 
же день в ДК «Победа» города Златоуста состоялись 
праздничный концерт и чаепитие, на которых 
Сергей Лемешевский (фракция «Единая Россия») 
поздравил с праздником ветеранов и матерей, чьи 
сыновья погибли в горячих точках. А председатель 
комитета по информационной политике Александр 
Мотовилов (фракция «Единая Россия») принял 
участие в праздничном концерте, который прошел 
в филиале школы № 145 поселка Смолино. 

6 МаРТа �  Александр Мотовилов примет уча-
стие в праздничных концертах и чаепитии, где 
поздравит дам с Международным женским днем 
,сначала в институте музыки имени П.И. Чайков-
ского, затем в Доме студента УрСЭИ, завершится 
этот день чаепитием в школе № 114 ст. Шершни. 
А уже на следующий Александр Мотовилов побы-
вает на праздничном концерте в ПУ № 79 поселка 
Новосинеглазово и в ДК «Бригантина» поселка 
Федоровка.

7 МаРТа  � Николай Янов посетит детский дом 
№ 5, где пройдет детский праздник мыльных 
пузырей, приуроченный к Международному 
женскому дню.

7 МаРТа �  Сергей Лемешевский будет поздрав-
лять сотрудниц завода «Златмаш». В программе 
праздника концерт, цветы и торты для милых 
дам.

До 1 апреля 2013 года южноуральские 
парламентарии должны отчитаться о сво-
их расходах за 2012 год. Соответствующее 
решение было принято на февральском 
заседании Законодательного Собрания 
Челябинской области.

Выступая перед парламентариями, 
первый заместитель губернатора 
Челябинской области Сергей Комя-

ков подробно рассказал о сути проекта за-
кона «Об отдельных вопросах, связанных с 
осуществлением контроля за соответствием 
расходов лиц, замещающих государственные 
должности Челябинской области, и иных лиц 
их доходам, и о внесении изменений в неко-
торые законы Челябинской области». При этом 
вице-губернатор обратил внимание депутатов 
на то, что принятие законопроекта необходимо 
в целях реализации федерального законода-
тельства. 

О своих расходах отныне обязаны отчи-
тываться не только народные избранники, 
но и граждане, замещающие (занимающие) 
государственные должности, а также муни-
ципальные должности на постоянной основе, 
госслужащие и муниципальные служащие, 
включенные в перечни коррупционно опас-
ных должностей. Именно эти категории лиц 
определены законом. 

Отчитываться придется по каждой сделке, 
если ее сумма превышает общий доход ука-
занных лиц и их супруг (супругов) за три по-
следних года, предшествующих совершению 
сделки. Это приобретение земельного участка, 
другого объекта недвижимости, транспортного 
средства, ценных бумаг, акций (долей участия, 
паев в уставных (складочных) капиталах орга-

низаций). Придется отчитаться и об источниках 
получения средств, за счет которых совершена 
сделка.

Стоит отметить, что федеральный закон 
вступил в силу еще 1 января этого года. Закон 
Челябинской области «Об отдельных вопро-
сах, связанных с осуществлением контроля 
за соответствием расходов лиц, замещающих 
государственные должности Челябинской об-
ласти, и иных лиц их доходам, и о внесении 
изменений в некоторые законы Челябинской 
области» на заседании Законодательного Со-
брания принят в трех чтениях, вступает в силу 
по истечении десяти дней после дня его офи-
циального опубликования и распространяется 
на правоотношения, возникшие с 1 января 
2013 года. Обязанность по представлению све-
дений по совершенным сделкам, сумма кото-
рых превышает трехгодовой доход, возникает 
в отношении сделок, совершенных с 1 января 
2012 года.

На очередном заседании Законо-
дательного Собрания Челябинской об-
ласти были рассмотрены изменения в 
Закон «Об областном бюджете на 2013 
год и на плановый период 2014 и 2015 
годов». Необходимость их внесения 
возникла в связи с поступлением до-
полнительных федеральных транс-
фертов в региональную казну.

Выступая перед парламентариями, 
министр финансов Челябинской об-
ласти Андрей Пшеницын объяснил, 

что все поступившие федеральные средства 
направляются строго по целевому назначе-
нию.

По словам Андрея Вадимовича, вноси-
мые изменения предусматривают увеличе-
ние доходов областного бюджета на 788,1 
миллиона рублей и расходов – на 918,3 
миллиона рублей.

– Поступившие федеральные трансфер-
ты направляются по целевому назначению, 
– добавил министр финансов региона. – 
525,3 миллиона рублей – на обеспечение 
инвалидов техническими средствами реа-
билитации, включая изготовление и ремонт 
протезно-ортопедических изделий; 253,4 
миллиона рублей – на лекарственное обе-
спечение; 13,8 миллиона планируется на-
править на дополнительные мероприятия 
по снижению напряженности на рынке тру-
да. Кроме того, часть средств включается в 
бюджет области за счет остатков целевых 
федеральных трансфертов на начало года. 

Предполагается, что из этих денежных 
средств чуть более 105 миллионов рублей 
будет направлено на подпрограмму «Авто-
мобильные дороги» в рамках реализации 
федеральной программы «Развитие транс-

портной системы России», 12,4 миллиона 
– на оплату санаторно-курортного лечения 
отдельных категорий граждан. В рамках 
реализации федеральной целевой програм-
мы «Жилище» запланировано 1,2 миллиона 
рублей на обеспечение жильем молодых 
семей. Порядка 11,5 миллиона рублей пла-
нируется потратить на строительство цен-
тральной системы канализации в поселке 
Новогорном и водопроводных сетей в селе 
Нижнепетропавловском.

С учетом вносимых изменений поменя-
лись и параметры областного бюджета. До-
ходная часть бюджета Челябинской области 
на 2013 год составляет 86 миллиардов 516,7 
миллиона рублей, расходная – 96 милли-
ардов 644 миллиона. Дефицит несколько 
увеличился и составил 10 миллиардов 127,3 
миллиона рублей.

Комментируя законопроект, спикер ре-
гионального парламента, председатель ко-
митета по бюджету и налогам Владимир Мя-
куш (фракция «Единая Россия») предложил 
коллегам одобрить изменения сразу в трех 
чтениях, поскольку федеральные средства 
носят целевой характер.

Ирина ЯББАРОВА

Выгодная стаВка
На заседании Заксобрания южноуральские 

депутаты рассмотрели проект закона, кото-
рый касается дополнительного соглашения 
по реструктуризации бюджетного кредита. 

Владимир МякУш, председатель Зако-
нодательного Собрания Челябинской об-
ласти, председатель комитета по бюдже-
ту и налогам (фракция «Единая Россия»): 

– Вопрос очень важен. И он предварительно 
детально рассматривался на заседании коми-
тета по бюджету и налогам. Принятие законо-
проекта для нашего региона очень выгодно, 
поскольку дополнительное соглашение о ре-
структуризации кредита предоставляет Челя-
бинской области возможность оплачивать его 
до 2032 года на более удобных условиях – всего 
0,5 процента.

Владимир МякУш, председатель Зако-
нодательного Собрания Челябинской об-
ласти, председатель комитета по бюдже-
ту и налогам (фракция «Единая Россия»): 

– Депутаты не первый год заполняют де-
кларацию о доходах. Сейчас, после принятия 
закона, придется декларировать еще и расхо-
ды. Вопрос непростой, и мы очень вниматель-
но рассматривали его на заседании фракции 
«Единой России» в Законодательном Собрании. 
Обсудили его и другие парламентские фрак-
ции. Подробно проект закона обсуждался и 
на заседании комитета по законодательству, 
государственному строительству и местному 
самоуправлению. 

Обращаю внимание депутатов, что уже до 1 
апреля мы должны представить такие декла-
рации. Замечу, что в Законодательном Собра-
нии Челябинской области создана специальная 
комиссия, которая будет проверять достовер-
ность и правильность заполнения.

депутаты расскажут о сВоих расходах

Внесены изменения  
В бюджет области
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ИНдустрИальНо-
аграрНый регИоН 

Как отметил глава региона, развитие 
сельского хозяйства и перерабатываю-
щей промышленности делает экономику 

Челябинской области более сбалансированной.
«Внутри аграрно-промышленного комплекса 

начались серьезные перемены. Кроме зернового 
комплекса инвестируется производство других 
видов злаков, овощей, строительство современ-
ных тепличных комплексов. Таких комплексов, 
как в Чурилово, например, немного даже в мире, 
не говоря о стране. Все эти меры позволили 
снизить риски, которые отчетливо проявились в 
засушливом 2012 году», – отметил Юревич.

Он также напомнил о мощнейшем развитии 
мясоперерабатывающей отрасли в регионе. Сейчас 
на Южном Урале одновременно строится несколь-
ко птицефабрик и свинокомплексов. «Область вы-
шла на третье место в России по производству 
мяса птицы. Практически полностью обеспечивает 
себя основными продуктами питания, активно на-
ращивает вывоз. С имеющимися темпами Южный 
Урал через два года станет одним из крупнейших 
производителей мяса всех видов в стране», – уве-
рен губернатор.

Больше жИлья 

Между тем достаточно сложными оста-
ются задачи в ключевых социальных 
отраслях – образовании и здраво-

охранении. Регион выполнил поручение пре-
зидента довести зарплату учителей до средней 
по экономике. Теперь необходимо устранить 
немотивированный разрыв между доходами 
директоров и рядовых сотрудников школ, а 
также других муниципальных учреждений. По-
ликлиники и больницы сталкиваются с другими 
проблемами. 

«Корректировки в 94-й федеральный закон 
не сделали его эффективней, – констатировал 
губернатор. – Прежде всего – в части закупок 
для государственных и муниципальных нужд. 
Относительно внятно прописаны лишь процеду-

ры для приобретения оборудования. Но слож-
но организуется его установка, программное 
обеспечение, сервисное обслуживание, обуче-
ние кадров. С этими проблемами сталкивается 
практически каждое медицинское учреждение. 
С переходом к контрактной системе важно уже 
сейчас должным образом обучать специалистов, 
чтобы не оставлять места для последующих раз-
бирательств, в том числе с участием правоохра-
нительных органов. 

В 2013 году в Челябинской области будет уси-
лена ставка на государственно-частное партнер-
ство, на продолжение активной инвестиционной 
политики, а также на развитие «инфраструктуры 
повседневности». В планах совместно с Фондом 
содействия реформированию ЖКХ – в течение 
трех лет расселить 729 ветхих и аварийных домов 
общей площадью 227 тысяч квадратных метров. 
Продолжится реконструкция трассы М5 «Урал» в 
горнозаводских районах и в направлении Екате-
ринбурга. В области строительства жилья задача 
для Челябинска – удерживать лидирующие по-
зиции среди городов-миллионников, для других 
муниципалитетов – активнее строить дома с 
малогабаритными квартирами. И конечно, кон-
тролировать цены на квадратный метр: ну не 
может он в малых городах быть дороже, чем в 
областном центре!» 

«Решение жилищной проблемы способство-
вало увеличению рождаемости, – сообщил Ми-
хаил Валериевич. – Она впервые с 1991 года 
превысила уровень смертности. В прошлом году 
на свет появились почти 50 тысяч маленьких 
южноуральцев. Они вырастут быстро. Поэтому 
вопрос о детских садах президентом страны вы-
делен особо». 

Помимо мер, которые принимались ранее, 
перед руководителями области стоит задача сни-
зить административные барьеры для организа-
ции частных и малокомплектных детских садов. 

ПравИльНо сеБя Подать

По мнению Михаила Юревича, масштаб-
ные мероприятия, прошедшие в Челя-
бинской области в 2012 году, позволили 

всей стране взглянуть на Южный Урал совер-
шенно по-другому. «О Челябинске заговорили 

как о спортивной столице Урала», – отметил гу-
бернатор.

«Нас пытались упрекнуть за излишнее вни-
мание к имиджу области, – напомнил Юревич. 
– Но правильно себя показать – это тоже умение. 
Считаю, что 2012 год был поворотным в этом 
плане».

Губернатор подчеркнул, что в ушедшем году 
область принимала сразу несколько знаковых 
мероприятий: чемпионат Европы по дзюдо, кон-
тинентальное первенство по водному поло. «Уже 

в новом году в Челябинске состоялся Матч звезд 
КХЛ. Все мероприятия прошли на высоком орга-
низационном уровне, – уточнил он. – Через год 
предстоит еще один крупнейший международ-
ный турнир – чемпионат мира по дзюдо». 

Михаил Юревич отметил, что южноуральцы 
искренне гордятся свои родным краем: «Поэтому 
мы и дальше будем проводить спортивные тур-
ниры, по возможности именно международного 
уровня. По затратам они не дороже общероссий-
ских, но отдача более весомая».

губернатор обратился к  депутатам с ежегодным посланием

Дмитрий МЕшкОВ, заместитель председателя Законодательного Со-
брания Челябинской области (фракция «Единая Россия»): 

– Думаю, что основной посыл отчета губернатора Челябинской области 
Михаила Юревича в том, что экономически область развивается, кроме того, 
избавляется от металлургической зависимости. Михаил Юревич привел в своем 
выступлении цифры, которые касаются возврата налога на прибыль из бюджета 
области металлургическим предприятиям. В прошлом году эта сумма составля-

ла пять миллиардов рублей, в этом году уже заявлено два миллиарда. Цифры огромные, тем не 
менее в области идет диверсификация других отраслей. Развивается строительство, вводятся 
новые пищевые производства. Таким образом, уменьшается доля зависимости от металлургии 
и растет доля налогов от других отраслей. Кроме того, на Южном Урале много таких пред-
приятий, которые реализуют свою продукцию по всей стране, а деньги стекаются в Челябинскую 
область, увеличивая платежеспособный спрос на территории нашего региона.

Что касается задачи по увеличению ВРП за ближайшие пять лет, то, думаю, это вполне ре-
ально. Ведь в области появляются новые производства, ведется работа по увеличению сбора 
налогов. Думаю, у нас все получится.

александр ЖУРаВлЕВ, заместитель председателя Законодательного 
Собрания Челябинской области, председатель комитета по социальной и 
молодежной политике, культуре и спорту (фракция «Единая Россия»):

– Мы всегда говорили о том, что бюджет Челябинской области социально выве-
рен и большая часть его расходных обязательств направлена на социальные нужды. 
Сегодня не было случайным, что в своем выступлении губернатор коснулся многих 
социальных направлений, например демографии. Как уже отметил Михаил Вале-

риевич, у нас впервые рождаемость превысила смертность. Эти позитивные тенденции, безусловно, 
нужно сохранить. Также он неоднократно подчеркивал, что в финансовом и экономическом плане год 
был тяжелым. Тем не менее все обязательства перед ветеранами, инвалидами, работниками образо-
вания, здравоохранения, в социальной сфере были выполнены. Сюда можно отнести рост заработной 
платы работников сферы образования. Но есть и ложка дегтя: к сожалению, в некоторых учебных за-
ведениях зарплата административного управленческого аппарата многократно превысила среднюю 
зарплату педагогических работников. Уверен, что здесь мы наведем порядок. Работники культуры в 
2012 году тоже ожидали повышения заработной платы. Мы увеличили объем финансирования, но 
все равно те обязательства и задачи, которые ставили в 2012 году, к сожалению, выполнить не смог-
ли. Я думаю, что тут все впереди. Самое главное, что у нас есть оптимистический настрой и он есть у 
губернатора. Мы подробно рассматривали отчет губернатора на заседании комитета по социальной 
и молодежной политике, культуре и спорту. В целом работу губернатора признали позитивной. Мы 
считаем, что если так будет продолжаться, то у нас есть уверенность в завтрашнем дне.

Сергей лЕМЕшЕВСкИЙ, депутат Законодательного Собрания Челя-
бинской области (фракция «Единая Россия»): 

– В своем отчете губернатор Михаил Юревич обратил внимание на многие 
задачи, которые стоят сейчас перед областью. В первую очередь, что я для себя 
отметил, это задача по увеличению промышленного производства. Здесь по-
сыл, на мой взгляд, такой: если мы хотим хорошо жить, то мы обязаны хорошо 
работать. Наверное, это можно назвать основной мыслью, которая прозвучала 

в докладе губернатора. При этом было еще раз подчеркнуто, что Челябинской области необхо-
димо развиваться всесторонне, не быть зацикленной на одном направлении.

Также было отмечено, что наш регион по-прежнему остается социально ориентированным. 
Губернатор заметил, что социальные обязательства для правительства наиболее приоритетны, 
именно им уделяется первостепенное внимание. А это для нашего большого региона очень 
важно. Думаю, для нас сейчас главное – планово и системно работать в рамках озвученных 
целей и задач.

александр МОТОВИлОВ, председатель комитета по информацион-
ной политике (фракция «Единая Россия»):

– Мы все наблюдали за развитием нашего региона и решением возни-
кающих проблем. И мы видим, что самыми главными задачами были развитие 
экономики, промышленности и выполнение всех социальных обязательств и 
гарантий, которые и правительство области, и депутаты взяли на себя. В до-
кладе губернатор детально рассказал о всех направлениях, которые сегодня 

развиваются в нашей области. Очень большое внимание он уделил развитию промышлен-
ности, увеличению как местных, так и зарубежных инвестиций. Все прекрасно понимают, что 
если будет развиваться экономика, то будет пополняться областной бюджет и, следовательно, 
будут выполнены все социальные гарантии. Также Михаил Валериевич подробно остановился 
на секторе жилищного и социального строительства. В 2012 году в Челябинске было построено 
свыше 1 миллиона квадратных метров жилья, и наш город занимает лидирующие позиции в 
России по уровню его доступности. Ведется активное строительство детских садов. Мы видим, 
что губернатор внимательно следит за решением вопроса очередей в дошкольные учреждения. 
Можно сделать вывод, что все направления, на которые Михаил Валериевич в своем докладе 
обратил наше внимание, развиваются, все проблемы решаются, а та тактика, которую выбрали 
губернатор и правительство, должна быть продолжена.
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На двадцать восьмом заседании 
областного парламента, состоявшем-
ся 28 февраля, в первом чтении были 
приняты проекты законов Челябин-
ской области «Об организации про-
ведения на территории Челябинской 
области мероприятий по предупре-
ждению и ликвидации болезней жи-
вотных, их лечению, защите населе-
ния от болезней, общих для человека 
и животных» и «О наделении органов 
местного самоуправления отдель-
ными государственными полномо-
чиями по организации проведения 
на территории Челябинской области 
мероприятий по предупреждению и 
ликвидации болезней животных, их 
лечению, защите населения от бо-
лезней, общих для человека и жи-
вотных».

Нередко на улицах городов, по-
селков, во дворах, подъездах 
мы встречаем одиноких и бро-

шенных четвероногих; кто-то смотрит 
на прохожих с грустью, лаской и тоской, 
но есть и те, которые терпели невзгоды 
и лишения так долго, что обозлились 
на людей и стали нападать на них. Зоо-
защитники Челябинска давно пытаются 
обратить внимание на эту проблему и 
просят о помощи в ее решении. Поэтому 
депутат Законодательного Собрания Че-
лябинской области Константин Захаров 
(фракция «Единая Россия») выступил с 
законодательной инициативой и пред-
ставил на рассмотрение коллег проект 

закона по отлову и содержанию оказав-
шихся без дома наших братьев мень-
ших.

Как пояснил Константин Юрьевич, в 
соответствии с Федеральным законом 
«Об общих принципах организации за-
конодательных (представительных) 
и исполнительных органов государ-
ственной власти субъектов Российской 
Федерации» к полномочиям субъекта 
РФ относится решение вопросов орга-
низации проведения мероприятий по 
предупреждению и ликвидации болез-
ней животных, их лечению, защите насе-
ления от болезней, общих для человека 
и животных. 

Подготовленный законопроект пре-
дусматривает ряд мероприятий, таких 
как отлов и транспортировка безнадзор-
ных животных, их содержание и учет, 

лечение, ветеринарная обработка и дру-
гие. На один из существующих органов 
исполнительной власти Челябинской 
области будут возложены обязанности 
по организации проведения вышеука-
занных мероприятий, подбору персонала 
и совместной работе с общественными 
зоозащитными организациями.

Для предупреждения случаев не-
брежного отношения к домашним пи-
томцам предполагается совместная с 
общественными организациями работа с 
населением по развитию ответственного, 
бережного и заботливого отношения к 
домашним животным. Ведь животное 
– это не игрушка, которую можно взять 
поиграть и выбросить, а еще один до-
мочадец, «ребенок» в семье, за которым 
нужен присмотр и уход. Это большая от-
ветственность за еще одну жизнь.

По существу

Создание и обеспечение функционирования специальных  �
учреждений для содержания по решению суда иностранных 
граждан и лиц без гражданства, подлежащих депортации и 
административному выдворению за пределы РФ, с 1 января 
2014 года снова будет в ведении Российской Федерации.

В апреле прошлого года Законодательным Собранием Челябин-
ской области был принят Закон «О порядке создания специ-

альных учреждений для содержания по решению суда иностранных 
граждан и лиц без гражданства, подлежащих депортации или адми-
нистративному выдворению за пределы Российской Федерации». Этот 
нормативный правовой акт был принят в соответствии с поручением 
Президента РФ органам исполнительной власти субъектов. Согласно 
поручению, необходимо было принять законодательные и организа-
ционные меры по созданию специальных учреждений для содержа-
ния по решению суда иностранных граждан и лиц без гражданства 
до их возвращения на родину. Но в декабре прошлого года были 
внесены изменения в Бюджетный кодекс РФ и отдельные законода-
тельные акты РФ, которые отнесли к компетенции субъектов только 
обязанности по подбору зданий и (или) помещений для размещения 
специальных учреждений по содержанию иностранных граждан и 
лиц без гражданства, подлежащих административному выдворению 
или депортации за пределы страны. Вопросы обеспечения функцио-
нирования указанных учреждений и содержания в них иностранных 
граждан и лиц без гражданства с 1 января 2014 года будут отнесены к 
компетенции Федеральной миграционной службы РФ. В связи с этим 
принятый в апреле 2012 года Закон Челябинской области «О порядке 
создания специальных учреждений для содержания по решению суда 
иностранных граждан и лиц без гражданства, подлежащих депор-
тации или административному выдворению за пределы Российской 
Федерации» на прошедшем в четверг заседании был признан област-
ными законодателями утратившим силу.

Стоит отметить, что срок исполнения полицией обязанностей по 
содержанию в специальных отведенных помещениях органов вну-
тренних дел иностранных граждан и лиц без гражданства, подлежа-
щих административному выдворению или депортации за пределы 
территории Российской Федерации, продлен до 1 января 2014 года.

На февральском заседании Законодательного Собрания  �
Челябинской области депутаты в трех чтениях приняли из-
менения в Закон Челябинской области «О дорожном фонде 
Челябинской области».

Принятые изменения направлены на приведение областного 
закона о дорожном фонде в соответствие с федеральным 

законодательством в части источников формирования дорожного 
фонда, а также направлений его использования. С 1 января 2014 
года бюджетные ассигнования дорожного фонда можно будет ис-
пользовать на погашение бюджетных кредитов с учетом процента 
по их обслуживанию, полученных из федерального бюджета на 
строительство, реконструкцию, капитальный ремонт, ремонт и со-
держание автомобильных дорог общего пользования. Использовать 
денежные средства в этом направлении можно будет в размере, не 
превышающем 20 процентов от общего объема бюджетных ассигно-
ваний дорожного фонда области.

Помимо введения нового направления использования бюджет-
ных средств дорожного фонда Челябинской области исключается 
норма о базовом объеме бюджетных ассигнований дорожного 
фонда. При этом остается право законом о бюджете на очередной 
финансовый год утверждать дорожный фонд в объемах, превы-
шающих конкретные источники этого фонда.

На заседании, состоявшемся в последний февральский  �
день, депутаты Законодательного Собрания Челябинской 
области в трех чтениях приняли изменения в статью 3 Закона 
Челябинской области «О правилах формирования списков 
граждан, имеющих право на приобретение жилья экономи-
ческого класса, и порядке их включения в такие списки».

В ноябре прошлого года южноуральскими законодателями 
был принят закон, устанавливающий правила формирования 

списков граждан, имеющих право на приобретение жилья эконо-
мического класса, построенного или строящегося на земельных 
участках Федерального фонда содействия развитию жилищного 
строительства. В законе указаны категории граждан и порядок 
подачи заявлений о включении в очередной список. Принятые на 
февральском заседании изменения исключают из областного за-
кона коррупциогенные факторы и нормы, имеющие неоднозначное 
толкование. Теперь право подачи заявления о включении в списки 
предоставляется любому гражданину, зарегистрированному на тер-
ритории Челябинской области, а не по месту жительства в соответ-
ствующем муниципальном образовании, как это было ранее.

Также органы местного самоуправления должны будут регистри-
ровать заявления граждан в хронологическом порядке не только 
в соответствии с датой, но и временем подачи заявления, так как 
вероятно поступление нескольких заявлений в один и тот же кален-
дарный день.

ноВоВВедения  
контрольно-счетной палаты

Южноуральский парламент в 
трех чтениях принял проект за-
кона Челябинской области «О 
внесении изменения в статью 6 
Закона Челябинской области «О 
контрольно-счетной палате Челя-
бинской области».

Проект закона подготовлен с це-
лью приведения в соответствие 
областного законодательства 

с Федеральным законом «О контроле 
за соответствием расходов лиц, заме-
щающих государственные должности, 
и иных лиц их доходам». В соответствии 
с принятыми изменениями лица, заме-
щающие государственные должности 
председателя, заместителя председате-
ля и аудиторов Контрольно-счетной па-
латы, обязаны представлять деклара-
цию о своих расходах, а также расходах 
супругов и несовершеннолетних детей в 
порядке, установленном нормативно-
правовыми актами РФ. 

Стоит отметить, что ни для кого из присутствовавших на заседании не 
остался незамеченным новый внешний вид председателя Контрольно-счетной 
палаты Эдуарда Тарасова (на снимке). Он был одет в новую униформу, которую 
работники счетной палаты пошили себе впервые. Как пояснил Эдуард Николае-
вич, единая форма для служащих их учреждения не нововведение, а возврат к 
исторической традиции, существовавшей еще во времена Александра III.

гуманность должна быть Во Всем

 Подготовила Оксана Великая

На прошедшем заседании Законо- �
дательного Собрания Челябинской об-
ласти депутаты в трех чтениях приняли 
проект закона «О внесении изменений 
в статьи 1 и 4 Закона Челябинской об-
ласти «О физической культуре и спорте 
в Челябинской области».

Принятые изменения приводят 
областной закон в соответствие 

с федеральным законодательством. Со-
гласно принятым изменениям, согласо-
вывать решения о проведении между-
народных спортивных мероприятий на 
территории Челябинской области теперь 
будет губернатор. Также к ведению пра-

вительства Челябинской области будет 
относиться утверждение порядка прие-
ма лиц в физкультурно-спортивные ор-
ганизации, созданные Челябинской об-
ластью и осуществляющие спортивную 
подготовку. После вступления принятых 
изменений в силу к обязанностям орга-
на исполнительной власти Челябинской 
области в сфере физической культуры и 
спорта будет относиться способствова-
ние интеграции инвалидов, лиц с огра-
ниченными возможностями здоровья в 
систему физической культуры, физиче-
ского воспитания и спорта посредством 
физкультурно-спортивных организаций. 
Список полномочий пополнит и орга-

низация проведения физкультурных и 
спортивных мероприятий с участием 
инвалидов, лиц с ограниченными воз-
можностями здоровья. Также в целях 
контроля за выполнением установлен-
ных законодательством Российской Фе-
дерации требований к региональным 
спортивным федерациям орган испол-
нительной власти Челябинской области 
в сфере физической культуры и спор-
та сможет направлять своих предста-
вителей на спортивные мероприятия, 
проводимые областными спортивными 
федерациями, и на заседания руково-
дящих органов областных спортивных 
федераций.
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Сегодня мы, внуки и правну-
ки, удивляемся и восхищаемся 
героизмом участников Великой 
Отечественной войны. Но многие 
из них, идя в бой, даже не дума-
ли о том, что совершают подвиг. 
Они просто сражались… за Роди-
ну, за победу, за жизнь. Они про-
сто мечтали, чтобы цвели сады, 
строились города, звучали песни. 
И были уверены: так и будет!

Нам известно много удиви-
тельных фактов о том време-
ни из уроков истории, воен-

ных фильмов. Но пообщаться вживую 
с участниками тех событий дорогого 

стоит, и с каждым годом такое обще-
ние становится все ценнее. О том, как 
это было 27 февраля, председателю 
Законодательного Собрания Челя-
бинской области Владимиру Мякушу 
(фракция «Единая Россия») рассказал 
участник Уральского добровольческо-
го танкового корпуса Владимир Федо-
рович Николаев. Также на встрече 
присутствовали вице-спикер област-
ного парламента Александр Журавлев 
(фракция «Единая Россия»), депутат-
единоросс Александр Мотовилов.

Поводом для встречи послужила 
знаменательная дата. 70 лет назад, 
27 февраля 1943 года, руководите-
ли трех уральских областей – Челя-
бинской, Свердловской и Пермской 
– приняли решение создать военный 
корпус из танкистов-добровольцев и 
вооружить его боевой техникой. Тут 
же началось формирование воинских 

частей и соединений. На Южном Ура-
ле было сформировано 13 частей и 
подразделений, в том числе 244-я 
танковая бригада, 743-й саперный, 
мотострелковый батальоны, 1513-й 
истребительно-противотанковый ар-
тиллерийский полк, подразделения 
автоматчиков, инженерно-минных и 
противотанковых ружей, специаль-
ное авиаподразделение, в которое 
были зачислены курсанты Челябин-
ской авиашколы штурманов.

На фронт добровольцев соби-
рали, что называется, всем миром. 
Рабочие Челябинского завода имени 
С.Орджоникидзе предложили создать 
Книгу участников сбора средств на 

вооружение корпуса. За небольшой 
срок южноуральцам удалось собрать 
чуть более 55 миллионов рублей. Бо-
евая техника, вооружение, боеприпа-
сы, обмундирование – все это жители 
области создавали сверх плановых 
заданий, во внеурочное время, за 
счет личных сбережений.

Всего за несколько дней поступи-
ло 49 517 заявлений от желающих 
вступить в ряды добровольцев. 2927 
южноуральцев были зачислены в во-
енный корпус.

В составе сформированного воен-
ного корпуса на фронт добровольцем 
пошел копейчанин Владимир Федо-
рович Николаев.

– Когда началась война, мне было 
всего 16 лет, – вспоминает Владимир 
Федорович. – Я был самым младшим 
в семье. Двое старших братьев ушли 
на фронт сразу же, я остался с двумя 

сестрами. Когда узнал, что формиру-
ется добровольческая танковая бри-
гада, сразу подал заявление. Меня 
взяли. Попал в саперный батальон. 
Обучение саперному делу проходил 
в Троицке. 9 мая 1943 года из Челя-
бинска нас отправили на фронт. На-
верное, есть что-то символичное в 
том, что спустя два года именно 9 мая 
было объявлено о долгожданной по-
беде. Сильнее всего запомнились са-
мые первые дни на Орловско-Курской 
дуге. Перед нами поставили задачу 
разминировать участок, по которому 
должны были пройти наши танки. И 
мы с этой задачей справились. За 
бои на Орловско-Курской дуге наше-

му корпусу было присвоено звание 
гвардейского. Но потери в той битве 
были серьезные, поэтому нас напра-
вили в брянские леса, где мы ждали 
пополнения.

Потом была Украина, освобожде-
ние Львова, Польши, штурм Берлина. 
Победу Владимир Федорович встре-
тил в Праге.

– Как отмечали победу? Стрель-
бой, – смеясь, рассказывает участник 
войны. – Офицеры стали стрелять 
из табельного оружия, солдаты – из 
автоматов. Даже зенитчики не оста-
лись в стороне. Пришлось вмешать-
ся коменданту, который отправил к 
нам офицеров с приказом прекратить 
стрельбу.

За свои военные подвиги Влади-
мир Николаев награжден орденами 
Отечественной войны I степени, Крас-
ной Звезды, «Знак Почета», медаля-

ми «За боевые заслуги», «За взятие 
Берлина», «За освобождение Праги».

Кстати, в свои почти 90 Владимир 
Федорович ведет активный образ 
жизни: каждое утро делает 30-ми-
нутную зарядку, сам водит машину, 
постоянно общается со школьника-
ми.

– Приходилось бывать в разных 
классах – от 1-го до 11-го, и надо за-
метить, ребята очень интересуются 
войной, задают много разных вопро-
сов. Они очень неравнодушны к тому, 
что происходило в 1941 – 1945 годах. 
И мы, фронтовики, стараемся под-
робно им рассказать обо всем, что их 
интересует, отвечаем на все вопросы. 
Думаю, эти ребята сумеют, если по-
требуется, защитить свою Родину.

Узнав, что Владимир Федорович 
ездит за рулем старенькой «Оки», 
парламентарии, посовещавшись, ре-

шили помочь в приобретении нового 
автомобиля.

– В ближайшее время постараем-
ся этот вопрос решить, – пообещал 
Владимир Мякуш.

За героизм, доблестный труд и в 
честь 70-летия со дня образования 
Уральской добровольческой танковой 
бригады Владимир Викторович вру-
чил ветерану почетную грамоту Зако-
нодательного Собрания Челябинской 
области и денежную премию.

После общения депутаты Влади-
мир Мякуш, Александр Журавлев, 
Александр Мотовилов и участник 
добровольческого танкового корпу-
са Владимир Николаев возложили 
цветы и почтили память погибших в 
Великой Отечественной войне у Веч-
ного огня.

Ирина ЯББАРОВА.
Фото Наиля ФАТТАХОВА

Владимир МякУш, председатель Законодательного Собрания Че-
лябинской области (фракция «Единая Россия»): 

– 27 февраля действительно знаменательный день. В этот день 70 лет на-
зад руководители трех областей приняли решение о создании Уральского до-
бровольческого танкового корпуса. И на этот призыв откликнулось большое 
количество жителей Урала. Был сформирован танковый добровольческий 
корпус, который прошел непростой боевой путь, освобождая города не толь-
ко нашей страны, но и других стран. В этом танковом корпусе воевало немало 
наших земляков. Накануне этой даты мы решили встретиться с ветеранами 
военного корпуса, но оказалось, что в живых остался только один человек – 
Владимир Федорович Николаев, живая легенда, живая история прошедшей 
войны. Было очень интересно услышать его воспоминания о том, как воевали 
наши земляки. Ведь они наша гордость. Гордость Урала, Челябинска, всей 
страны. Мы низко кланяемся каждому из тех, кому довелось пережить все 
ужасы войны, от всей души благодарим за то, что они сумели отстоять нашу 
свободу, нашу Родину. Уверен, их боевой подвиг никогда не забудется. 

александр МОТОВИлОВ, депутат Законодательного Собрания Че-
лябинской области (фракция «Единая Россия»):

– Стать участниками Уральского добровольческого танкового корпуса 
хотели многие южноуральцы. Это позволило очень быстро сформировать 
корпус. И уже 9 мая по улице Кирова прошли танки Т-34 и почти три тысячи 
добровольцев. А в июле 1943 года они приняли свой первый бой на Курской 
дуге (Орловском направлении). Всем нам хорошо известны эти исторические 
факты. И победа в той битве нам досталась большой ценой: более половины 
наших земляков остались на полях сражений. Сегодня живых свидетелей 
тех страшных лет осталось немного, и с каждым годом их становится еще 
меньше. 

Владимир Федорович Николаев на сегодняшний день единственный жи-
вой челябинец-участник Уральского добровольческого танкового корпуса, и 
его истории о тех сражениях производят сильное впечатление. Ему было все-
го 18, когда он, как и тысячи молодых людей, ушел на фронт добровольцем. 
И именно им мы обязаны тем, что сейчас имеем возможность жить, любить, 
воспитывать детей. Спасибо всем ветеранам, всем участникам Великой 
Отечественной войны за их подвиг и героизм. Они победители, а значит, при-
мер для всех поколений россиян.

память о Вечном подВиге
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Челябинск по праву может называться 
спортивным городом, ведь в столице Южно-
го Урала регулярно проходят соревнования 
не только всероссийского, но и европейского 
уровня. Свое спортивное звание наш город 
подтвердил и благодаря недавним чемпио-
натам по дзюдо, водному поло и другим 
видам спорта.

Областное правительство, глава региона, 
южноуральские парламентарии старают-
ся всячески поддерживать спортивное 

и физкультурное движение. Благодаря усилиям 
властей наш город известен далеко за пределами 
Южного Урала.

Изучить опыт Челябинска в решении спор-
тивных вопросов, поделиться своими секретами 
успеха и, что называется, навести мосты приезжа-
ют известные спортсмены, победители различных 
турниров и чемпионатов.

1 марта в Челябинск приехал президент Союза 
смешанных боевых искусств России, советник ми-
нистра спорта Российской Федерации, член Совета 
при Президенте РФ по развитию физкультуры и 
спорта, заслуженный мастер спорта по самбо, 
чемпион мира по версии WAMMA, Pride, Rings, 
четырехкратный чемпион мира, Европы и России 
по боевому самбо, чемпион России по дзюдо, чем-
пион Вооруженных сил по боевому самбо Федор 
Емельяненко. С именитым спортсменом встре-
тился председатель Законодательного Собрания 
Челябинской области Владимир Мякуш (фракция 
«Единая Россия»). Также на встрече присутство-
вали депутаты Александр Мотовилов (фракция 
«Единая Россия»), Ерик Сарсенбаев (фракция 
ЛДПР), Сергей Буяков (фракция ЛДПР), министр 
физической культуры, спорта и туризма Челя-
бинской области Юрий Серебренников, президент 
Клуба смешанных единоборств города Челябин-
ска Валерий Полишевский.

Цель официального визита Федора Емельянен-
ко на Южный Урал – участие в четырехдневном 
семинаре для тренерского состава по смешанным 
боевым единоборствам из Сибири, Урала и Повол-
жья. Также чемпион планирует встретиться с юж-
ноуральскими спортсменами и провести мастер-
класс для начинающих по боевым видам спорта. 

В рамках встречи с парламентариями Федор 
Владимирович обсудил перспективы развития 

смешанных единоборств в нашем регионе, при 
этом заметил: потенциал в области огромный, 
это показал и чемпионат Европы по дзюдо, ко-
торый прошел в столице Южного Урала прошлой 
весной.

– В Челябинской области много профессио-
нальных бойцов высокого уровня, однако самому 
виду спорта не хватает массовости, – заметил в 
ходе разговора Валерий Полишевский. – Для этого 
в ближайшее время будут открыты филиалы и от-
дельные школы по смешанным единоборствам в 
городах области.

Владимир Мякуш заверил: без поддержки вла-
стей этот вид спорта не останется. По возможности 
Законодательное Собрание Челябинской области 
готово оказывать всяческую помощь.

Кстати, для Владимира Викторовича тема 
спорта близка, как ни для кого другого. Спикер 
областного парламента сам занимается спортом. 
Кроме того, уже много лет курирует вопросы фе-
дерации хоккея на Южном Урале. Председатель 
Заксобрания уверен: развивать различные виды 
спорта необходимо, ведь это поможет и в воспи-
тании подрастающего поколения.

– Мы поддерживаем идею по созданию спе-
циализированных спортивных школ в Челябин-

ске, – добавил Владимир Викторович. – Считаю, 
что филиалы и отделения школы по смешанным 
единоборствам необходимы, в том числе и в ма-
лых городах области. Думаю, и на местах главы 
муниципалитетов с нами согласятся.

После официальной части Владимир Мякуш 
вручил знаменитому чемпиону памятные подар-
ки с символикой Челябинской области: набор гер-
бов муниципалитетов и городских округов Южно-
го Урала, книгу об истории Челябинской области, а 
также сувенир от златоустовских мастеров.

Владимир МякУш, председатель 
Законодательного Собрания Челябин-
ской области (фракция «Единая Рос-
сия»): 

– Приезд четырехкратного чемпиона 
мира, Европы и России по боевому самбо, 
настоящей легенды российского спорта – 
большое событие для Челябинской обла-
сти. Думаю, в какой-то степени это будет 
способствовать популяризации смешан-
ных видов единоборств на Южном Урале. 
Ведь для многих южноуральских мальчи-
шек увидеть Федора Емельяненко живьем 
– настоящая мечта, может, кто-то из них 
захочет заниматься этим видом спорта.

Приятно было общаться с Федором 
Емельяненко. Он не просто великий спор-
тсмен, он очень интересный собеседник. 
Надеюсь, что наша первая встреча станет 
началом дальнейшего сотрудничества, 
будет способствовать развитию и популя-
ризации самбо, смешанных видов едино-
борств в нашем регионе.

александр МОТОВИлОВ, депутат Законодательного Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»): 

– Думаю, для многих южноуральцев приезд к нам знаменитого спортсмена Федора Емелья-
ненко – грандиозное событие. Для тех, кто интересуется такими видами спорта, как самбо, сме-
шанные боевые искусства, особенно для мальчишек, которые занимаются в спортивных секциях, 
это возможность пообщаться со своим кумиром спорта, взять автограф. 

Визиты легендарных спортсменов всегда способствуют развитию спортивного движения. А в 
Челябинской области хороший потенциал для этого. Рассчитываем на дальнейшее сотрудниче-
ство с Федором Емельяненко и, конечно, будем продолжать всячески способствовать популяри-
зации смешанных видов единоборств, дзюдо, самбо.

Федор ЕМЕльяНЕНкО, четырехкрат-
ный чемпион мира, Европы и России по 
боевому самбо, чемпион России по дзю-
до, чемпион Вооруженных сил по боево-
му самбо: 

– Цель моего визита в Челябинскую об-
ласть – развитие боевых видов спорта, в част-
ности смешанных единоборств. Я всю жизнь 
занимался этим видом борьбы, сейчас делаю 
все, чтобы он получил толчок к развитию на 
любительском уровне, чтобы любой желающий 
мог прийти в спортивную школу попробовать 
себя, свои силы.

В ходе общения с депутатами Законодатель-
ного Собрания Челябинской области, министром 
физической культуры, спорта и туризма области 
удалось заручиться поддержкой в открытии 
спортивных школ, популяризации этого вида 
спорта на Южном Урале. У Челябинской области 
есть все шансы для того, чтобы стать одним 
из сильнейших регионов в этой сфере. Это по-
казал и чемпионат Европы, который прошел в 
прошлом году в Челябинске. Уже этим летом 
город будет принимать чемпионат России, на 
который съедутся сильнейшие бойцы страны. 
Планируем, что в результате определится сбор-
ная команда, которая будет представлять нашу 
страну на чемпионатах мира и Европы. 

Хотя, наверное, главной задачей должно 
быть не само проведение соревнований, а воз-
можность привлечь к этому виду спорта моло-
дежь, сделать так, чтобы она «ушла с улицы», 
привить ребятам спортивный азарт, увлечь, 
научить, если потребуется, защищать себя, 
свою семью, Родину.

челябинск посетил федор емельяненко

Председатель ЗСО Владимир Мякуш, чемпион Федор емельяненко, депутаты александр 
Мотовилов, ерик Сарсенбаев, Сергей Буяков (фракция лДПР), министр физической культуры, 
спорта и туризма Челябинской области Юрий Серебренников и президент клуба смешанных 

единоборств города Челябинска Валерий Полишевский обсудили вопросы развития 
популярного вида спорта на Южном Урале.

Федор Владимирович ЕМЕльяНЕНкО, легендарный чемпион по боям 
без правил, родился 28 сентября 1976 года в городе Рубежное Луганской об-
ласти. Непобедимый боец обладает многими титулами, среди которых звание 
чемпиона мира по версии «Прайд», по версии «Рингс», чемпион Гран-при 
«Прайд», трижды чемпион мира по самбо. Спортсмен проводит поединки в 
тяжелой весовой категории. Физические данные Федора таковы: рост 183 см, 
вес 104 кг. Из проведенных боев спортсмен выиграл почти все. 16 мая 2012 
года Федор Емельяненко был избран первым президентом созданного Союза 
смешанных боевых единоборств ММА России.

Начиная с 2002 года Федор Емельяненко ни разу не проиграл. А 21 июня 2012 года вышел против 
бразильского тяжеловеса Педро Риззо, известного своими выступлениями на ранних турнирах UFC. 
Федор одержал победу нокаутом на второй минуте первого раунда. После боя спортсмен объявил об 
окончательном решении завершить карьеру в смешанных единоборствах.

С 3 сентября 2007 года Фёдор Емельяненко является членом политической партии «Единая 
Россия». В октябре 2010 года Емельяненко был избран в Белгородскую областную думу в составе 
списка кандидатов от партии. В предвыборной программе бойца значительное внимание было 
уделено развитию молодежных движений и спортивных интересов общественности. Будучи из-
бранным, Емельяненко сказал, что будет «следить за соблюдением прав человека и делать жизнь 
людей лучше».

Ирина ЯББАРОВА, фото Наиля ФАТТАХОВА
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Оксана ВЕЛИКАЯ, фото Наиля ФАТТАХОВА

1 марта для жителей села Полетаево ста-
ло знаменательным не из-за начала весны, 
а по причине долгожданного события: на 
строящийся в их селе храм Покрова Пре-
святой Богородицы были подняты семь ку-
полов и крестов.

Строительство храма началось в мае 2011 
года по инициативе жителей села и юж-
ноуральских депутатов: депутата Законо-

дательного Собрания Челябинской области Алек-
сандра Мотовилова (фракция «Единая Россия») и 
Олега Иванова, депутата Челябинской городской 
думы, директора компании «Альфа-строй», осу-
ществляющей возведение храма.

– Этот храм мы строим три года, – более чем 
скромно рассказывает Олег Иванов. – Строим 
его всем миром. Я не могу назвать сумму, затра-
ченную на строительство. Мы не считали своих 
денег, а тем более деньги прихожан. Надеюсь, 
что в этом году мы закончим роспись храма, 
поставим иконостас и пригласим всех еще раз на 
более торжественное открытие.

Митрополит Челябинский и Златоустовский 
Феофан освятил купола и кресты перед их подня-
тием и монтажом. После церемонии освящения 
владыка выразил сердечную благодарность в 
адрес Олега Викторовича и всех, кто вносил бла-
готворительные пожертвования на возведение 
храма.

– Я хочу выразить вам сердечную благодар-
ность и низкий поклон. Вы строите много жилья 
и зданий социально-культурного значения, но 
все они со временем будут устаревать и, воз-
можно, меняться или заменяться. Храмы же 
строят на века. Чем они старше, тем ценнее. 
Пожалуй, это главная стройка вашей жизни, а 
средства, которые на нее затрачены, не упущен-
ная прибыль, а заложены на века.

В мероприятии, знаменательном для по-
летаевцев и всей области, принял участие и 
председатель Законодательного Собрания Че-
лябинской области Владимир Мякуш (фракция 
«Единая Россия»). Владимир Викторович выра-

зил благодарность в адрес всех, кто принимает 
участие в строительстве, и отметил, что туда, 
где появляется храм, приходит добро и благо-
получие.

– Сегодняшний день – это событие в жизни 
не только жителей села Полетаево, но и Челябин-
ской области и, думаю, всей Российской Федера-
ции. Возрождение храма – это яркое свидетель-
ство того, что в России появляется все больше 
духовных центров. Где появляется храм, там по-
является добро, жизнь, дети, гордость за страну 
и народ. Я бы хотел поблагодарить всех тех, кто 
вложил в этот храм душу, сердце, финансовые 
и трудовые ресурсы, внес благотворительные 
пожертвования, благодаря которым теперь жи-
тели села Полетаево будут иметь возможность 
общаться, очищаться от грехов, молиться Богу 
за Россию и Челябинскую область.

Семь куполов и крестов для храма были 
изготовлены в Трехгорном из нитрида титана. 
Первым был поднят и установлен центральный 
купол. Его вес составляет около 2,5 тонны, а 
диаметр – пять метров. Высота креста, который 
его венчает, – 4,5 метра, а общая высота храма 
с учетом высоты центрального креста – около 
30 метров. Старый храм был разрушен давно, а 
состоявшееся в пятницу событие ждали почти 
пять лет. Открытия новой церкви ждут не только 
полетаевцы. Подтверждением этому было боль-
шое количество людей, живущих в близлежащих 
поселках.

Одна из главных святынь храма – икона 
«Похвала Пресвятой Богородицы», написанная 
в прошлом году на святой горе Афон, в этот 
праздничный день находилась внутри храма, и 
прихожане имели возможность зайти внутрь и 
поклониться святыне.

Стоит отметить, что до освящения куполов 
и крестов день был пасмурным, ветреным и 
холодным. В момент освящения и установки 
словно случилось чудо: вдруг выглянуло солн-
це. Оно заиграло своими лучами на куполах, 
освещая и озаряя лица улыбкой и согревая всех 
присутствовавших.

Весна духоВной жизни полетаеВо

Установка креста – важный и ответственный момент для строителей. 
а для прихожан – момент истины и осуществления их мечтаний.

Депутаты ЗСО Владимир Мякуш, александр Мотовилов и депутат Челябинской городской думы Олег иванов, 
который многое сделал для того, чтобы в Полетаево была построена церковь.

Митрополит Челябинский и Златоустовский Феофан освятил купола и кресты перед их поднятием  
и монтажом. Владыка выразил сердечную благодарность всем, кто помогал возводить храм.
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В первую весеннюю субботу, 2 
марта, в ледовом дворце «Мечел» 
состоялся финал III Турнира на ку-
бок Законодательного Собрания 
Челябинской области по хоккею в 
валенках «Играй по-нашему!». 

В отборочном этапе, который 
проходил в Челябинске и му-
ниципалитетах области, за 

путевку в финал боролись более 300 
команд. Сразиться за главный приз 
– «Золотой валенок» на лед вышли 
60 лучших команд депутатов, пред-
приятий, общественных организаций, 
политических партий и дворовые  
команды Челябинска и области.

Турнир открывал председатель об-
ластного парламента Владимир Мя-
куш (фракция «Единая Россия»), а по-
сле взял клюшку и вместе с коллегами 
вышел на лед против южноуральских 
СМИ, команда которых называлась сыграли «по-нашему!»

«Акулы пера». Игра получилась интерес-
ной и напряженной, ведь против журна-
листов вышли такие поклонники этого 
вида хоккея, как Константин Захаров 
(фракция «Единая Россия»), Александр 
Решетников, Константин Куркин (фрак-
ция КПРФ), Михаил Видгоф (фракция 
«Единая Россия»), Константин Нациев-
ский (фракция КПРФ), Андрей Ткаченко 
(фракция ЛДПР) и другие. Несмотря на 
то что «Акулы…» «кусались» и рвались 
к победе, депутаты оказались сильнее 
и победили: товарищеский матч за-
вершился со счетом 9:7. Проигрыш не 
расстроил команду журналистов, а на-
против, только подогрел желание стать 
первыми: они сразу же назначили депу-
татам матч-реванш.

Победителем турнира и обладателем 
главного кубка – «Золотого валенка» 
стала команда «Уральский характер». 
Отличилась и женская половина. Дамы 
из команды Dom.ru сделали себе пред-
праздничный подарок и завоевали спе-
циальный приз «За волю к победе».

Популярность хоккея в валенках стре-
мительно набирает обороты среди юж-
ноуральцев. Кубок Законодательного Со-
брания уже получил статус ежегодного. 
После финальных игр Владимир Мякуш 
принял решение способствовать прове-
дению таких турниров и среди детских 
домов и интернатов, чтобы дети разных 
возрастов имели возможность играть, 
мериться силами, получать призы и на-
грады, а главное – испытывать радость 
и получать пользу от занятий спортом. 
Уже в ближайшие месяцы депутаты пла-
нируют провести подобные турниры для 
маленьких любителей хоккея.

Оксана ВЕЛИКАЯ


